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近年来，中国君仁爱心工程协会
以开拓的精神、进取的姿态、务实的
风格，做了大量卓有成效的工作，引
起社会各界的广泛关注和赞许。在辞
旧迎新之际，为满足本报读者进一步
了解中国君仁爱心工程协会的愿望，
本报记者对协会张成秘书长做了专
题访谈。

问：请您介绍一下中国君仁爱心
工程协会的性质宗旨和工作范围。

答：中国君仁爱心工程协会（以
下简称协会），是全国性非盈利（系统
内部非社团）公益组织，是在新中国
成立后，全国人民广泛、深入地开展
建设社会主义新中国和拥军爱民活
动的大背景下，由一大批关心国家建
设、国防建设、热爱人民军队、积极倡
导“拥军爱民”公益事业的老领导、老
将军，与一批爱国、爱军、爱民的企业
家、慈善家和志愿者，遵照国家有关
政策、法规共同发起，在中央有关部
门正式备案，并于 1950 年 11 月 19
日成立的内置（单位）机构。

协会自成立以来，一直以服务部
队为主要职责。2009年 6月 8日重新
核定服务的宗旨是：服务复转军人。自
明确这一职责开始，协会工作就得到
国家发展和改革委员会、国务院国有
资产监督管理委员会、国家商务部、国
家人力资源和社会保障部、国家民政
部、国家财政部、国家科技部、国家教
育部、国家农业部、国家工商行政管理
总局、国家税务总局、中国人民银行、
中国银行、中国工商银行、中国建设银
行、中国农业银行、中国交通银行、全
国性商业银行及投资公司等部门和单
位的大力支持、帮助和协作。

问：协会是通过什么方式途径为
复转军人服务的？

答：我们首先为复转军人就业创
业建立了一个咨询服务平台，并联合
在京的知名大专院校、职业院校和技
校，根据复转军人文化教育提升的需
求和就业的不同择业特点，依据地方
和用人单位的要求，量身打造各类人
才，从高管型、管理型、技术型、普工

型着手实施培训，帮助复转军人做好
就业前的技能培训工作，对培训合格
的复转军人颁发国家统一的技能等
级证书、技能上岗证书、学历证书，让
广大复转军人在脱下军装走出兵营
后，尽快实现其奋飞的理想。为实现
这一目标，我们还设置了一个专门的
配套工作机构，即北京君仁爱心创业
咨询服务中心。

扶持转业退伍军人就业创业是
协会工作的一个主要着力点。协会遵
照国家政策、法规，重点扶持了一批
复转军人创办的企业。我们帮助这些
企业用好用足国家在税务等方面的
优惠政策和扶持政策，帮助企业（公
司）进行发展研究和发展项目选择，
为他们提供产品营销与会展策划、融
通资金、业务咨询、高层公关及法律

维权等服务。
就业创业培训也是我们的工作

重点之一。我们发动和组织社会各界
人士参与复转军人就业创业培训工
作，坚持以“培训服务于就业”，实行
定向选拔———专项培训———对口就
业的一条龙“订单式培训”模式，提倡
“创业带动就业”，重点扶持自主创
业，以创业促进就业，从而促进社会
稳定和经济社会发展，为构建和谐社
会贡献力量。

问：听说协会还将自己的调研成果
反馈给上级部门以协助一些重要政策
法规的制定？能谈谈这方面的情况吗？

答：是的。2010年 12月 9日，国
务院、中央军委联合下发了关于加强
退役士兵职业教育和技能培训的国
发〔2010〕42 号文件。我们确实参与
了这个文件的制定。我们协会很注重
社会调查研究，很注重把调研成果反
馈给上级有关部门，这样就能从政策
层面解决退伍转业军人就业创业上
带有普遍意义的问题，解决发展中出
现的新问题。军旅企业成千上万，协
会那怕是千手观音也不能一家一家
一个一个的去解决，而一项政策就能
惠及所有企业和所有从业者，我们何
乐而不为呢。

一个法规政策出台了就不能束
之高搁，协会要成为落实这些政策规
定的推手。今年 10月，协会实地考察
了湖南德辉粮业有限公司。这个公司
是益阳市的粮食龙头企业。他们的经
营理念和方式，得到了当地政府和杂
交水稻之父袁隆平的赞赏与支持。我
们发现他们在落实 42号文件上有很
多做法有推广价值。比如，为本企业
退役士兵落实相关待遇，为他们交足
了社会保险、医疗保险、失业保险、生
育保险和住房公积金，解决了退役士
兵的后顾之忧，同时把他们作为企业
骨干培养使用。这些退役士兵在该企
业学到一技之长后，在周边市镇开办
了新的大米加工企业，不仅使当地的
粮食加工企业整体上了一个台阶，也
使德辉企业得到了壮大发展。前几天
我们刚刚得知德辉企业已被批准认
定为湖南省粮食龙头企业。我们认
为，德辉企业是贯彻落实国发【2010】
42号文件精神的典范企业，并已经
着手与湖南省有关部门和湖南省军
区机关合作协调，把“德辉模式”作为
典型经验向社会推广。下一步我们还
要广泛调研、广泛比较，发现一批落
实 42号文件精神的新经验、好模式，
予以广泛推广。

问：你们十分重视媒体的打造与
运用，这对协会和军旅企业家的助益
有多大？

答：现在是信息社会，正如大家
感同身受的那样，有些企业“成也媒
体败也媒体”。我们一致认为协会就
是一个平台，不光是一个协作协商协
力协调的平台，还应该是一个交流的
平台，尤其应该是一个信息传播和交
流的平台。我们发现很多军旅企业家
在媒体公关方面摸不清门或者力所
不能及影响了他们的发展。因此让军
旅企业家们能够享受到便捷有效的
媒体传播服务，也就成为我们的追
求。为了把退役士兵创业及就业工作
做的更好、更扎实，能将就业创业典
型事例及时推广，我们在人民网开设
了《红旗飘飘军地互动促就业》专题
视频栏目，中国军网《军地互动促就
业》专题视频栏目，在《中国企业报》
创刊军旅企业周刊版面。其目的就是
为了配合宣传军旅企业，让军旅企业

有自己宣传的平台。去年以来我们已
请 20多位企业家专家学者做了专题
视频访谈和在线交流，效果都不错。
去年退伍工作开始前我们请华西大
学校长王明亮等嘉宾面向退伍对象
作了关于退伍创业、择业、就业专题
视频访谈，反响非常热烈。

我们感受到作为一个协会有自
己固定的传播平台十分重要，为军旅
企业家提供媒体服务是一种高层次
的服务，也是最受军旅企业青睐的一
种服务。它能免去军旅企业家们各自
进行媒体公关的烦恼，等于是为他们
开了一条直达媒体的直通车。

问：你们经常组织绿色产品展示
活动，而且都不是商业性的，这是出
于怎样的考虑？

答：我们认为，协会就是服务。我
们组织绿色产品展示主要是为供需
双方服务，而且是义务服务，不追求
协会自身利益。供需双方利益的实现
就是本协会价值的实现。针对社会盲
目的“红酒消费热”，为了让军队消费
群体喝到货真价实、品质保证、味美
的红酒，今年 7月 16 日我们举办一
场红酒品评会。这既给红酒商们开拓
了一个特殊的市场，又提升了部队官
兵的生活品质。面对食品安全的严峻
挑战，我们还举办了两场绿色产品展
示展品活动，把优质的绿色产品推向
部队，既让部队官兵能够吃上绿色食
品，又扩大了这些产品的社会知名度
和在军队消费群体中的影响力，促进
了相关企业的发展。

问：我们都感觉到你们这个协会
搞的非常红火，这生机和活力是从哪
里来的？

答：我们今年举办了三次大的活
动，小的活动月月有，大的活动季季有。

今年 1 月 18日，我们举办了“军
地携手·共创未来———2011 军旅企
业家新春联谊会”，其目的就是为军
旅企业家们搭建一个和首长、领导、
行业专家们零距离的交流平台。大
家欢聚一堂，回顾过去展望未来，联
络感情、鼓舞信心，效果不亚于一场
“嘉年华”。今年国庆之际，由本会和
《中国企业报》军旅企业周刊联合主
办的“迎国庆军地联谊会”，也热闹
非凡。来自全军各总部、各兵种的几
十位老将军及官兵和来自四川泸州
阿梦古窖酒业有限公司、江苏汤沟
福祥舟酒业、贵州飞天盛世酒业有
限公司、亳州古井集团、安徽口子酒
业股份有限公司等拥军企业的代表
们欢聚一堂，共同庆祝祖国的生日，
增进了相互的了解，密切了相互的
感情，凝聚起了为祖国复兴共同奋
斗的强大力量。为了庆祝建党 90 周
年，我们组织将军书画家在革命圣
地陕西榆林举办了“荣光 90 年”将
军、名家精品书画巡展开幕式，活动
得到了当地政府及省军区、榆林军
分区大力支持，展览中汇集了军地
和地方著名书画家们的精品佳作。
一幅幅美丽的佳作激发了人们的爱
国、爱党的政治热情。

我们还要不断探索复转军人就
业创业新模式工作和支持军旅企业
发展的同时，作为一个协会，不间断
开展丰富多彩的活动十分必要。俗话
说生命在于运动，我感觉协会的活力
在于活动。活动本身，既是显示协会
存在的唯一标志，又是协会生机和活
力的源头之水。当然我们不能追求那
种场面奢华劳民伤财的活动，要办就
要办那一种朴实无华格调高雅、投入
小影响大的活动。

———中国君仁爱心工程协会秘书长张成答问录

军地平台 共铸辉煌

协会秘书长张成和北京城建福安楼寓物业管理有限公司总经理马东胜
签订复转军人就业长期用人合作协议

协会考察组一行深入湖南德辉粮业公司生产一线了解情况

中国君仁爱心工程协会监事长饶洪桥将军（右）品尝新酒

联谊会上鼓手们敲响了新年的鼓声

军地书画研究院将军们的佳作

军营消费者在展示会现场

协会常务副主席张宗银将军致新年贺词

军队著名主持人隆重介绍到会嘉宾

协会秘书长张成和华泽集团总经理银亚平签订长期战略合作协议

优秀复转军人企业家冯成林院长做客中国军网
《军地互动促就业》视频专题访谈栏目

军地书画研究院院长饶洪桥将军向陕西榆林军
分区赠送书法作品

北京城建福安楼寓物业管理有限公司总经理马
东胜做客中国军网《军地互动促就业》视频专题访谈
栏目

任鸽

mailto:dongqiutong@sina.com

